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Zusammenfassung

        
Bei neuen Therapieansätzen des Mammakarzinoms sind insbesondere bei Patientinnen mit HER2-positivem und HER2-negativem/hormonrezeptorpositivem (HR+) Mammakarzinom in den letzten Jahren deutliche Fortschritte gesehen worden. Bei HER2-positiven Tumoren müssen in dem Zusammenhang Pertuzumab, T‑DM1, Neratinib und bald auch Tucatinib und Trastuzumab-Deruxtecan (beide in Europa noch nicht zugelassen) genannt werden. Bei den Patientinnen mit HER2−/HR+-Mammakarzinom sind insbesondere die CDK4/6-Inhibitoren und der PIK3CA-Inhibitor Alpelisib zu nennen. Weitere, neue Therapien wie Akt-Kinase-Inhibitoren und orale SERDs (selective estrogen receptor down-regulators) werden bereits in laufenden klinischen Studien untersucht. Nicht nur bei den HER2-positiven Tumoren halten die Therapien Einzug in die kurative, (neo-) adjuvante Therapiesituation, sondern es wurde nun eine erste positive Studie mit Abemaciclib in der adjuvanten Situation vorgestellt. Bei Patientinnen mit einem triple-negativen Mammakarzinom ist nach vielen Jahren mit negativen Studienergebnissen mit dem Trop-2-Antikörper-Wirkstoff-Konjugat (antibody drug conjugate, ADC) Sacituzumab-Govitecan eine randomisierte Studie veröffentlicht worden, die einen deutlichen Therapiefortschritt bedeuten kann. Diese Übersichtsarbeit beschreibt die neuesten Entwicklungen beim Mammakarzinom nach dem ESMO-Kongress 2020.
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Abstract

        
In recent years, significant progress has been made in new therapeutic approaches to breast cancer, particularly in patients with HER2-positive and HER2-negative/hormone receptor-positive (HR+) breast cancer. In the case of HER2-positive tumours, these approaches have included, in particular, treatment with pertuzumab, T‑DM1, neratinib and, soon, also tucatinib and trastuzumab deruxtecan (neither of which has yet been authorised in Europe). In patients with HER2−/HR+ breast cancer, CDK4/6 inhibitors and the PIK3CA inhibitor alpelisib are of particular importance. Further novel therapies, such as Akt kinase inhibitors and oral SERDs (selective estrogen receptor down regulators), are already being investigated in ongoing clinical trials. These therapeutic agents are not only being introduced into curative, (neo-)adjuvant therapeutic settings for HER2-positive tumours; a first favourable study on abemaciclib as an adjuvant therapy has now also been published. In patients with triple-negative breast cancer, after many years of negative study results with the Trop-2 antibody drug conjugate (ADC) sacituzumab govitecan, a randomised study has been published that may represent a significant therapeutic advance. This review describes the latest developments in breast cancer subsequent to the ESMO Congress 2020.
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